

BOLETÍN No. 474 -->>

Tres Centros Académicos unen esfuerzos y realizan la Jornada Ambiental, con el tema “Desertificación- Reforestación”.

Los Centros Académicos de Ciencias Sociales y Humanidades, Agropecuarias y Básica, bajo la coordinación del Departamento de Trabajo Social de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, unieron esfuerzos para llevar a cabo, por primera vez, la Jornada Ambiental con el tema “Desertificación-Reforestación”, que congregó a alumnos de distintas carreras de la UAA, así como del Instituto Tecnológico El Llano.

La inauguración estuvo a cargo del secretario general de la UAA, Francisco Javier Avelar González, quien en representación del rector, Mario Andrade Cervantes, dio un panorama general de la situación ambiental en el planeta, la cual es no es nada alentadora; sin embargo, recalcó la importancia de reconceptualizar las relaciones humanas con la naturaleza, lo cual implica adoptar un nuevo modelo de civilización.

Avelar González enfatizó que para tal modelo es necesaria la educación sobre los problemas ambientales y sus posibles soluciones, por tal motivo esta Jornada, es un paso firme hacia el actuar de una sociedad informada y comprometida con el futuro.

Dentro de las actividades programadas para este evento académico, incluyen cuatro conferencias magistrales, entre ellas la titulada “Resiliencia y desertificación”, misma que fue impartida por Dalia Elizabeth Ayala Islas, encargada del área de educación ambiental, del Programa Universitario de Medio Ambiente (PUMA) de la UNAM.

En su ponencia la investigadora dio a conocer las estrategias a nivel mundial, asociadas a contrarrestar los efectos del cambio climático; Ayala Islas dijo que la resiliencia es una nueva forma de pensar y los jóvenes universitarios, pueden contribuir mucho a crear una conciencia de respeto al medio ambiente en toda la población.

Señaló que se ha comprobado que el invertir en la educación, en especial en la de las mujeres, es garantía de grandes cambios en la sociedad, ya que en muchas comunidades la actividad comercial, productiva y la crianza de los niños recae en ellas, y qué mejor manera de propiciar un modelo más racional del cuidado del ambiente, que por medio de sus principales promotoras del desarrollo y el bienestar colectivo.

En la Jornada Ambiental participó la Secretaría de Medio Ambiente del Estado, que dio a conocer los programas y proyectos que lleva a cabo en la entidad, a fin de fomentar un uso racional y sustentable de los recursos naturales. Así mismo estuvo presente la Delegación de la Región V de la Comisión Nacional de Zonas Áridas, la cual impartió una de las conferencias magistrales de este evento.

Cabe destacar que en las conferencias se puso mucho énfasis en la necesidad de reforestar el estado con flora propia de la zona, como son los huizaches y mezquites en esta entidad

federativa, para frenar la desertificación misma que, con los años, ha ganado terreno en Aguascalientes; además se resaltó el beneficio de este tipo de vegetación para la recarga de mantos freáticos en tierra hidrocálida.

Finalmente en esta Jornada Ambiental se puso de manifiesto que es necesario una vinculación más estrecha entre las instituciones de educación superior, como la UAA, y la sociedad en general, a través de cursos, talleres, conferencias, visitas a comunidades, diseño y aplicación de proyectos, que ayuden a cambiar las actitudes en la población, promoviendo el uso eficiente y cuidado racional de los recursos naturales en el mundo.



